

Sustituirán 54 ejemplares en Colonia Hipódromo

Registra el México arbolado dañado

Afectan muérdago y hongos a palmas, ficus y truenos en Ámsterdam

IVÁN SOSA

Al menos 54 árboles del Parque México y de camellones de Avenida Ámsterdam, en la Colonia Hipódromo, deberán ser talados, por las afectaciones que presentan por plagas.

Vecinos habían solicitado a la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Ambiental (PAOT) corroborar si era necesario remover los ejemplares, entre ellos un enorme Fresno situado en el camellón de Amsterdam y Celaya.

“Algún vecino puede decir ‘tiene hojas muy verdes, ¿por qué lo van a retirar?’. Las hojas son muérdago, que son una plaga y el árbol ya está muerto”, explicó el biólogo Felipe de Jesús Hernández.

Ante los colonos, el experto de la PAOT explicó que, desde abajo, el tronco parece sano, pero arriba las ramas ya se han secado por el muérdago, el cual pudo llegar en semillas trasladadas por una ave desde otro árbol afectado.

Los retiros serán realizados por una empresa contratada con los recursos del Presupuesto Participativo.

“El muérdago es una planta parásita, se instala y va sustrayendo los nutrientes del árbol, hasta que lo seca y lo mata, ahora puede caerse”, indicó Hernández.

A unos metros, otro ejemplar fue atacado por un hongo, por lo que el tronco desprende una secreción amarilla.

“Por varios años he propuesto que se atienda el arbolado, con patólogos especializados, es un tema polémico, por eso procuramos que todo se documente”, expuso la vecina integrante de la Comisión de Participación Comunitaria (Copaco), Sandra Rosas.

El tronco de lo que fue una palmera, ya sin hojas, amaga con caer sobre el Foro Lindbergh en el Parque México, mostró el experto en un recorrido con los vecinos realizado el martes.

A una cuadra, sobre el camellón de Avenida Nuevo León, varias palmeras se secan, pero el Presupuesto Participativo de un millón 855 mil pesos sólo alcanzó para el parque y el circuito Ámsterdam.

En marzo, vecinos habían solicitado a la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) retirarlas por el riesgo de colapso, pero la dependencia les respondió que los fondos para el programa de palmeras se habían agotado.

Durante el recorrido realizado esta semana, personal de áreas verdes de la Alcaldía

Cuauhtémoc señaló que la demarcación carece de recursos y podadores capacitados suficientes para atender todas las peticiones ciudadanas relacionadas con el arbolado en mal estado.

Frente a una edificación art déco en Ámsterdam y Michoacán, de un árbol trueno sólo subsiste el tronco, cuya base apenas lo sostiene. A unos metros, yace un ficus seco por completo.

Ambos ejemplares fueron afectados por podas para liberar cableado y muestran riesgo de caída inminente.

“El día de los trabajos, otros vecinos podrán oponerse y llamar a la PAOT, en ese caso tenemos que venir y revisar nuevamente que cada retiro haya sido aprobado por un dictamen”, señaló Hernández.

Personal de la Cuauhtémoc indicó a los vecinos que los árboles para restituir a ejemplares que serán retirados a partir de enero ya se encuentran en los viveros de la Alcaldía, en espera de definir los sitios en donde serán sembrados.



Los ejemplares presentan muérdago y hongos.





Vecinos y personal de la PAOT inspeccionaron esta semana el arbolado dañado en la Colonia Hipódromo.

